

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Franqueo concertado

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Un mes, Tres meses, Seis meses, Un año, 25 números. Includes rates for Granada, Provincias, and Extranjero.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR-PROPIETARIO FERNANDO GÓMEZ DE LA CRUZ. Oficinas y Talleres, calle de Gracia, núm. 4. Teléfono núm. 177.—Apartado de Correos núm. 87.

Table with columns: INSCRIPCIONES, 1.ª plana, 2.ª plana, 3.ª plana, 0.15 p., 0.30 p. Includes rates for Anuncios, Mortuorios, and Comunicados.

SUCURSAL DEL PIEDE LA TORRE (Antigua tienda de Aurioles). List of products: Semillas, Embudidos, Quesos, Conservas, Galletas, Bacalaos, Azúcares, Thés, Cafés, Chocolates, Vinos, Licores, Pastas. Especialidad en chocolates elaborados a brazo.

Insignificancia, el sayal del anacoreta, la ceniza, que recuerda un hogar extinguido, el marjal esteril, que barbecha sus terrones, todo lo que entraña renunciamiento y decrepitud.

FABIAN VIDAL. La pluma y lápiz EL ULTIMO FIGURIN



Bjusa de seda escocesa. El segundo orden de cuello, de cuyos ángulos parte una tabla central á todo lo largo de la prenda, con tres botones, forma una T, cuyo final sujeta un cinturó de seda blanca. Manga globo afianzada al codo.

Consuelo en la Poesia

Vanamente oh vejez con peso grave mis espaldas inclinas: como en lecho de amor, grato y suave reposo en el de espigas. No en esta soledad pierdas el brío, ni al dolor te doblegues; brilla sereno, entendimiento mío, y todo bien no niegues. Mi invencible bondad, mi honda ternura que fué tan mal pagada, prueban la elevación y la hermosura del alma enamorada. Aunque la austera edad sólo te deja dolencias y fatigas, alma, desecha la cobarda queja; no del vivir maldigas. Si todo ser amado te desdienta ó te aborrece ahora, con las creaciones inmortales sueña que tu centro atesora. ¡Cuán fauendo venero todavía! Basten á tu contento los hijos que en tu fértil poesía nazcan del pensamiento. Vístelos en el seno de tu idea de la forma que anhelas; y, cuando su beldad el mundo vea, con gloria te consuelen. JUAN VALERA.

TRIBUNAL LIBRE

Pronósticos cumplidos

Sr. Director de LA PUBLICIDAD. Decía su periódico de usted, con frecuencia y en diversas formas, que no debían forjarse ilusiones los que aspiraban á ver derrotado al candidato señor La-Chica. Pero no por eso se desistió de combatirlo subterráneamente y valiéndose de picardías infantiles, que eran observadas y objeto del más profundo desdén. Llegó la hora de medir fuerzas, de contrastar prestigios, de atraer votos, y como en tan seria contienda ya no valían los infundios al oído, ni las conjeturas en la sombra, sino que era llegada la ostentación de las verdades y la lucha á la luz del sol, resultó fenomenal la plancha de los que alardeaban de fuerzas para emplearlas en anular al joven ex alcalde de Granada; mientras que éste ha demostrado, sin méritos al minuto como las tarjetas electrónicas, ni visitas domiciliarias como los quinacalleros ambulantes, que cuenta con el apoyo de la opinión. Está mandada recoger la política de encerrada, inquisitorial y tenebrosa, que planea sus designios en nocturnos conciliabulos de personas que bajo árboles ó en oculto rincón se esconden. Y por lo que se refiere al Sr. Manzano, la pobre votación que le ha dado el cuerpo electoral de Granada, le habrá servido de lección. Ciertas amistades, más perjudican que favorecen, no porque desmerezcan las personas, que yo dejó siempre á salvo, sino por las segundas intenciones aviesas. Había que ver los grupos, las fracciones que le protegían, y oír diariamente, entorpeciendo el pánico por todas partes, el himno bélico La ferros Independencia. Gracias á que los gatos no han hecho caso esta vez de los desplantes provocativos de los ratones.—Uno que quiere lo mejor para el partido.

PARA LAS DAMAS

VIAJES Y EQUIPOS

Al terminar el verano, cuando se acerca el comienzo del Otoño, vuelve á tomar incremento el furor de los viajes. Pero la moda trae cada año una novedad adaptada á las circunstancias de la época y á los progresos de la civilización. Nuestros padres suelen recordarnos, con emociones

de tristeza y de placer indefinibles, los tiempos de las galeras más ó menos aceleradas que precedieron en grado de genealogía vehicular, á las silas de poste, á las diligencias, á los trenes y á los modernos automóviles. En las novelas de Paul de Kock, que son bien familiares para la mayoría de nuestras lectoras, han quedado primorosamente descritas las excursiones por el valle de Montmorency, cabalgando en burros, como el último límite de los recursos de viaje para las gentes de la clase media en la primera mitad del siglo XIX. Ahora va tomando gran desarrollo el gusto por los viajes en compañía. Vuelven á tocarse las ventajas de la comunidad de vida que hacían los viajeros obligados á hacer juntos ocho ó diez jornadas para trasladarse desde la capital á las costas, á las fronteras ó viceversa. Aquellas ocasiones creadoras de los estrechos lazos de amistad y de compañerismo, habían desaparecido con la rapidez de las locomotoras. Antes de mucho tiempo, salvados los inconvenientes de la tardanza, veremos organizadas muchas asociaciones para los viajes. En Inglaterra y en América, los millonarios forman trenes de automóviles y en ellos viajan, recorriendo grandes distancias durante el día para acampar después cuando llega la noche. De esta manera instalan en uno de los carruajes el comedor, en otro los dormitorios y en otro el departamento de los criados. Estos hacen el servicio de la cocina en lugar del campamento. Consecuencia de la multiplicación y de la extensión de los viajes debe ser la necesidad de procurarse un cómodo equipo. Las señoras necesitan por lo menos dos docenas de pares de calzado para estar bien dispuestas á no hacer mal papel en las diversas ocasiones del sport. Lo mismo ocurre con los sombreros y los trajes. Afortunadamente el ingenio industrial nos ha deparado el baul moderno, que evita la acumulación de varias cajas y maletas. Para huir con rapidez la prenda que se desea, tiene el baul diversos departamentos donde todo es distribuido y separado. Los vestidos se encuentran doblados por sí mismos, sin que haya temor á las arrugas. El baul del calzado semeja una columna, con el respectivo nicho para cada par de botas ó de zapatos. La esja de sombreros presenta análoga disposición, aprovechando todos los huecos. Están las cosas arregladas con método y orden no se pierde tiempo ni se deshace la maleta cada vez que necesitamos buscar un objeto determinado. Muchas personas se procuran ropa especial para los viajes. A precios muy reducidos se obtienen bonitos modelos con forma de limón, algodón y encaje imitado, que pueden reemplazar á las costosas prendas interiores. El lienzo americano, utilizado para los cuellos y paños de los caballeros, no deja de ser recomendable. Lo importante es salvar las dificultades del lavado. Esas prendas se abandonan después de usarse sin tener que esperar á la lavandera, aunque por regla general suele entregarse en los hoteles la ropa limpia al cabo de 24 horas. También se hallan para viaje sabanas de seda blanca en tela sin costura, de 240 metros de ancho. Al llegar al alojamiento se ordena su colocación en las camas. El único adorno es un dobladillo con vainica. Esta es una reminiscencia de los tiempos de Luis XIV, en que era costumbre transportar la cama, los tapices y las cortinas. Un utensilio indispensable es el entortacates: debe tener las proporciones de un verdadero paraguas con mango vuelto para corgarlo al brazo y funda de seda fuerte lavable ó de lino blanco. Los trajes de cañamazo ó de hilo, forma sastre, son muy prácticos para viaje. Se llevan guata pelvica larga y amplios de seda y sombreros género canotier. Entre los modelos de toilettes más recientes conviene señalar uno de tela blanca. La faldita abre con delantales estrecho de bordado inglés, resultando bastante flexible. Cintas de taletán pasan por anillos hechos en la misma tela. El corpiño semeja una blusa y se cierra con cinturón de cuero. Las vueltas de bordado inglés se unen con cinta de taletán. Otro vestido puede hacerse con tela de todos colores. En la falda se hacen pinzas muy graciosas y se adornan. Una capelina de paja con adorno encaje y rosas completa este traje. Mme. ROBERT. Paris Septiembre 1905.

LA PRINCESA DE BATTENBERG

El concurso abierto por «A B C» para que sus lectoras designen á la futura reina de España entre las princesas de Europa que reúnan más condiciones para compartir el trono con don Alfonso XIII, ha dado la mayoría de sus sufragios á la encantadora sobrina del rey de Inglaterra que lleva el nombre de Victoria por su abuela la inolvidable Reina, el de Eugenia por su madre

El atentado contra Don Alfonso

Ha presentado ya el procurador de la República francesa, un escrito de calificación, pidiendo que comparezcan en su día ante la Cour d'Assises, Causanel, Carlos Malato, Harvey y Vallina. Las acusaciones contra ellos son tres: Primera. Tentativa de asesinato del rey de España, del presidente de la República francesa y de 18 personas de la escolta que resultaron heridas de la explosión de la bomba. Segunda. Formar parte de una asociación de malhechores. Tercera. Posesión y fabricación de explosivos. Causanel y Malato están acusados de los delitos primero y tercero. Vallina y Harvey, de los tres que anuncia la acusación.

NOTICIAS MILITARES

Mención honorífica se le ha concedido al primer teniente de artillería señor Font, por haber escrito una Memoria titulada «Estaciones fotoeléctricas Mangin ó motor de petróleo». El presupuesto de 1.125 pesetas que para adquirir cinco óptomómetros Perrin formó la Junta económica del parque de Sanidad Militar, ha sido aprobado. Por haber desempeñado comisiones en los meses de Junio y Julio últimos los jefes, oficiales é individuos de tropa que prestan servicio en Ceuta, Melilla y plazas menores de Africa, han sido declarados indemnizables. Debido al excesivo número de alumnos que en el presente curso tiene la Academia de Artillería, ha sido aumentada con un comandante y dos capitanes la plantilla de profesores de dicho centro de enseñanza.

BARCELONA Y EL GOBIERNO

UNA PROTESTA

La nueva é importante entidad que acaba de fundarse en Barcelona, denominada Cámara de Viajantes y Representantes, ha elevado al gobernador civil de la provincia una protesta con motivo del atentado cometido en la Rambla de las Flores, redactada en los siguientes términos: «Excmo. Señor: La Cámara de Viajantes y Representantes de Barcelona, con motivo de la fecha de su constitución, acuerda realizar el primer acto público de su vida social, elevando á V. E. para que á su vez lo haga cerca del Gobierno, el testimonio de su más enérgica protesta contra el vil atentado cometido en la Rambla de las Flores, cuya repugnancia á la patria que a inconcebible deficiencia de la policía de Barcelona, es la púnible debilidad de los Gobiernos españoles para atajar la malvada acción de los criminales, lo cual constituye, en suma, un baldón de ignominia ante el mundo civilizado. «La Cámara de Viajantes y Representantes, al asociarse con toda el alma á la sincera protesta de todas las fuerzas vivas y sanas de Barcelona, ofrece al

la que fué Emperatriz de los franceses, y los de Julia y Eva.

«Habrá en esta designación de nuestras lectoras algo de profético? No hace muchos días, cuando estaba abierto nuestro concurso, el corresponsal de L'Eclair, en Madrid, que suele estar bien enterado de lo que ocurre en España, decía que la princesa de Battenberg sería nuestra Reina.

Su belleza es digna de una corona, sus cualidades la harían realizar en el trono. Su madre es aquella interesante princesa Beatriz, que fué la hija predilecta de la Reina Victoria de Inglaterra. Por nada del mundo consentía la augusta Soberana en separarse de aquella hija adorada, que fué su alegría y su consuelo en medio de la tristeza de la viudez. Por eso la casó con un príncipe de antigua y noble casa, pero sin posición, para llevarle á sus Estados, y que aceptase un puesto en la corte de Inglaterra. Enrique de Battenberg fué un cumplido caballero que supo hacer feliz á su esposa, y de este matrimonio nació esa encantadora Princesa que une á la hermosura la virtud y el talento, y que ha sido educada bajo los más severos principios y con el esmero necesario para hacer resaltar sus nobles cualidades.

Como su madre, siente predilección por la música y es aficionada á las demás bellas artes. Dibuja y pinta, monta con gallardía á caballo, siendo, como digna princesa de la Gran Bretaña, diestra en los deportes. Desde niña, la han acostumbrado á interesarse por los pobres y á ser compasiva y buena. Sus tíos los reyes de Inglaterra la distinguen mucho, y la emperatriz Eugenia la quiere como á una hija, recordando, sin duda, el amor que su desgraciado hijo profesó á su madre la princesa Beatriz cuando estaba soltera. No queremos anticipar noticias ni hacer alarde de bien enterados, como el corresponsal de L'Eclair. Pero quién sabe si en el resultado de nuestro concurso hay algo de vox populi, vox Dei!» Un Chambelán. (De A B C).

Granada al día

Conato de manifestación.—Anoche á las nueve, se reunieron en el Campillo, frente al casino republicano, varios grupos en actitud poco tranquilizadora, con objeto de formar una manifestación para protestar de la derrota del Sr. Ortega. El Sr. Porcel les aconsejó se retiraran, pues entendía que no se podía conseguir nada con la manifestación en favor del candidato derrotado del partido, Sr. Ortega. A los gritos que dieron los más revoltosos, acudió el jefe de vigilancia Sr. Ibáñez con varias parejas de orden público, deteniendo á un sujeto que dió un grito subversivo, y con prudencia y tacto consiguió que se disolvieran los demás. «Portago.—Como ayer á las diez de la mañana recibió el señor marqués de Portago, un telegrama, anunciándole que se suspendía la Junta que debía presidir, él también suspendió su viaje á Madrid, y no sabemos si lo tendrá que hacer hoy ó lo aplazará para después. Anoche comió en la Alhambra, con sus correligionarios los Sres. D. Ramón Álvarez de Toledo, D. Luis Rico, don Félix Infante, D. Carlos Arévalo, don Nicolás Juristo, D. Francisco Cobos Maza, D. Antonio Gómez Gálvez, don Miguel Fernández Jiménez, D. Enrique Gálvez y marqués de Santa Casilda. El día 16 del actual, á las diez de la mañana se verificará en el Ayuntamiento la elección de compromisarios para Senadores. En dicha elección tomarán parte los vecinos de este término municipal que pagan mayor cuota por contribución directa. Visita de inspección.—Es esperado en Granada, el subdirector general de Obras públicas, D. Ricardo Serantes. Viene á inspeccionar las obras que aquí se ejecutan por cuenta del Estado. Hoy le será satisfecha al Presidente de la Audiencia la suma de 12.000 pesetas para pago de dietas á testigos, peritos, y jurados. En edicto fecha 11-manifiesta la Alcaldía que aprobó por el Ayuntamiento la liquidación del presupuesto refundido del ejercicio de 1904, la cual se refunde en el ordinario vigente, queda de manifiesto en la Sección de Contabilidad desde la fecha del edicto y por término de quince días, con arreglo á la ley. Asimismo hace público, que con el fin de enjugar el déficit que resulta de la indicada liquidación del ejercicio de 1904, solo se acredita en la parte de gastos el 33'338 0/0 de la suma de 4.697.122'18 á que ascienden los mismos, representando dicho tanto por ciento 1.565.909'92, cantidad igual á los ingresos pendientes, todo lo cual consta con el mayor detalle en el presupuesto respectivo, el que por dicho tiempo queda también de manifiesto para los acreedores, quienes pueden dentro del expresado plazo hacer las reclamaciones que crean convenientes á su derecho. Le han sido expedidos títulos de Bachiller en Artes, á don Antonio Gámez Barragán, y á don José Aguilar Conejo. El Patronato de blancas, ha interesado del Gobernador, que la joven de 19 años Encarnación Pérez Mendoza, sea recluida en el convento de las Adoratrices. Se ha posesionado de la escuela de niños de Trevélez, don Eugenio Rodríguez Vilchez. En Fuente Vaqueras ha quedado expuesto al público para oír reclamaciones por término de ocho días el reparto de arbitrios. La guardia civil de Salobreña ha denunciado á los tribunales á Francisco Iborra Alonso, por pastoreo abusivo. El ayuntamiento de Acequias ha pedido al Gobernador autorización para imponer arbitrios extraordinarios sobre especies de consumos no tarifadas con objeto de cubrir el déficit que le resulta en sus presupuestos. El ayuntamiento de Castillejar, ha remitido al Gobernador, para su aprobación, el presupuesto extraordinario para el presente año.

COROLARIO

Renunciamos á pasear la estéril crítica por los caminos polvorientos del continuo tránsito de las gentes, y vamos á referirnos á los hechos, sin ambages ni rodeos. Triunfó, como habíamos previsto, la candidatura ministerial por la circunscripción de Granada, por graves razones abonaban este resultado y porque la lógica tiene una fuerza incontrastable. El primer lugar, como habíamos dicho, lo ocupa D. Juan Ramón de La-Chica, aunque no se ha molestado en trabajar gran cosa. Y es que el cuerpo electoral, recuerda la buena administración que hizo cuando fué Alcalde, y quiere investir con sus más honrosas y altas representaciones á gente joven y de sanos designios. Corresponde el segundo lugar al Sr. Marqués de Portago, porque cuenta con verdaderas y generales simpatías, consecuencia legítima de haber estado siempre propicio el ilustre prócer á prestar sus servicios á Granada y de tener un partido respetable, del que es jefe provincial. Hombres de tanto valer, no pueden ser derrotados; al contrario, ensalzados por inequívocas muestras del aprecio público. Y su triunfo, en las recientes elecciones, resulta doblemente espléndido y notable, porque es de oposición y le ha hecho subir del lugar que ordinariamente corresponde á la misma. Ocupa el tercer puesto el señor Manzano, cuyos méritos no podemos encomiar ni regatear, sin exponernos á incurrir en error por exceso ó defecto, pues Granada apenas le conoce, aunque es granadino. Lo que sí es justo consignar aquí, es que el candidato electo monárquico, ha debido convenirse de que sufrió una equivocación al distanciarse del Sr. La-Chica, que ha procedido correcta y lealmente, cual era de esperar de un discreto político y de un cumplido caballero. Pero ya habrá aprendido el señor Manzano que las alharacas de los liberales viejos, suman votos lo mismo que con una honda se cazan aviones. Ahora precisa, que encamine sus pasos en bien de Granada, para que se le conozca no solo por el apelativo de hijo del país, sino por sus obras. Y para conseguir el acierto, lo recomendable es que vaya en unión de sus distinguidos compañeros de representación en Cortes, levantando el pensamiento y prefiriendo la grande y fecunda política del patriotismo á la mezquina y censurable de la zanca-dilla.

LA NOTA PARDA

Hay en cada nación un conjunto de pequeños hechos diarios, contra los que nada puede cualquier tentativa de reforma. En vano un legislador pretenderá modificar la interna estructura de su pueblo. Apenas sus órdenes rebasan la órbita de la vida exterior, ciudadana, veránse repelidas por la oposición tácita de altos y bajos, ricos y pobres. ¡Leyes! ¡Leyes! Tanemos, para nuestros solaz y orgullo, un conjunto bastante aceptable de la misma. En el papel, formamos una nación moderna, con instituciones á la europea, con barniz culto. Nada nos falta. Libertades... Parlamento... Prensa... Códigos razona-

bles hasta cierto punto. No podemos quejarnos. Y, sin embargo, todos los españoles somos antiministeriales. Jamás vemos en quien manda obra buena ni gesto artístico. Y los partidos que se purifican en el Jordán de la oposición, encuentran, al día siguiente de su triunfo, conciliabulos contra sí, todos los sistemas del contribuyente. ¡Darrochadores! ¡Ineptos! ¡Abúlicos! La escala entera de las recominaciones acoge sus actos, sin curarse de análisis.

Está visto que las leyes no nos sirven de nada. ¿Es porque no les cumplimos? Yo creo que, aunque las cumpiéramos, sucedería lo propio. Dejara de ser una farsa el sufragio, una tela de Penélope la Administración, un mito el concepto de la justicia, y seguiríamos conduciendo, por los arenales del indiferentismo, el tardo de nuestra idiotocrasia. Tal vez, de asomarnos al Pirineo, nos vería Europa un rostro menos tétrico. Pero permaneceríamos igual, sin modificación sensible en la trama diaria de nuestra vida. Aunque profeso un profundo respeto á la libertad individual, comprendo, y en determinados casos admito, esas ingerencias del Estado en el vivir íntimo del ciudadano, que produjeran, siglos atrás, las leyes suntuarias. ¿Por qué no? Una medida de carácter íntimo entraña más reformas que cien revoluciones. Tal vez por eso Manra quiso imponer, con el descanso dominical, esa metodicidad en nuestras costumbres que nos está haciendo tanta falta.

Si yo fuera alguna vez, que no será, probablemente, dictador y árbitro de España, impondría á sangre y fuego la ejecución de dos decretos fundamentales. ¿Queréis saberlos? Yo ordenaría la desaparición de esa prenda nacional, que se llama capa, y la supresión de ese plato, también nacional, que goza el nombre de cocido. ¡Los garbanzos! ¡La capa! En ellos hay que buscar la causa de todos nuestros males. Embosado en su pañosa, que oprime y embaraça el libre juego del cuerpo, Juan Español pasea sus ocios, mirando al cielo para atisbar las nubes. ¡Oh! qué gran desgracia si la tarde no es soleada y apacible! La corrida, que llena las esquinas con sus anuncios rojos, tendría que suspender, y nada es comparable á tal desastre. Fue nuestra pereza la que inventó la capa, ó más bien fué la capa la que nos hizo indolentes? Esta pregunta, bien difícil de contestar, por otra parte, compendia y resume nuestra actual decadencia. Juan Español, de vuelta de los tostones, cansados del paseo, entra en su casa. Sus brazos, huérfanos de ejercicio, caen á lo largo de su cuerpo, desmayados y flojos. Y sobre la mesa, un bordinio, donde campea, indigesto y amarillo, el fruto nefasto de las llanuras castellanas, le ofrece su alimento.

¡Guerra á las capas! Embarazan, no abrigan, aflojan los músculos, que privan de elasticidad y desenvoltura, llevan en sí la tradición del hidalgo que paseaba al sol sus miserias orgullosas. Son incómodas y poco confortables. Atributo de la vanidad, encubren la incuria, la suciedad, el abandono. «Una buena capa lo tapa todo», dice nuestro refranero. Ordinariamente, este todo condensa la suma de nuestras vergüenzas y desdidas. ¡Guerra también al cocido! Es incalculable el número de talentos y energías que ha malogrado el atiborramiento diario de garbanzos á que se entregan incautos los españoles. «El cocido es el arreglo de la casa», gritan caseras y patronas ante el coro de protestas que por doquiera escuchan. ¡Arreglo! Si no fuese el plato de condimento más fácil, lo menudaría tan lamentablemente? Hay que constituir Ligas contra la capa y el cocido. Ligas de propaganda, obatinadas, energicas, que lleven su acción al villorrio y al cortijo. Parda es la capa de nuestros campesinos. Parlo es el garbanzo cuando se cierra y entroja. Parda es la tierra castellana y sus pueblos tristes, adarrefos, que alinean su única calza á ambos lados de la carretera. Esta nota ingrata, desoladora, sin relieve, de exasperante monotonía, es la enemiga de nuestro porvenir. Se precisa suprimirla. Persiguiéndola en todos sus refugios, lanzando sobre sus dominios colores de más vivo contraste, porque lo pardo es la melancolía,

Superfosfatos, abonos minerales productos quimicos
SOCIEDAD GENERAL de INDUSTRIA y COMERCIO
CAPITAL, 12.000.000 DE PESETAS

PARA REGALOS DE OCASION
En SAN JERONIMO, casa de compra-venta mercantil, Zacatin, 33, encontrará siempre el público cuantas joyas pueda desear, á precios inverosímiles, é infinidad de artículos fantasia para regalos y relojes de las mejores marcas.

[Alarma!—Unos obreros de buen humor, acuartelaron anoche, sin pensarlo, á las fuerzas de la guardia civil. Se habían parado ante el escaparate de una armería de la calle de Mesones, y en voz baja, aunque procurando hacerse oír, decían:
—Cuando cierran, volvemos, y ve-rás...
—Hay que hacerse de armas.
—Les necesitamos para recuperar lo que nos roban.
—Yo quiero aquella escopeta.
—Yo aquel rifle.
—Yo tomaré esa pistola.
—Ahí hay armas para todos.
—Y para los que nos sigan.
—Pues vámonos, mientras cierran.
Esto alarmó al dueño de la tienda, y avisó inmediatamente al cuartel de la guardia civil.
Parece que se dieron las órdenes procedentes, y la fuerza disponible esperaba el acontecimiento.
Los civiles sufrieron un plantón... hasta después de las once.
Los obreros no volvieron, ni á pasar, por la calle de Mesones.

La colonia del Fargue.—Acompañados de los concejales Sres. Romo y Horques regresaron anoche los niños que formaban la colonia veraniega organizada por el Ayuntamiento.
La despedida que le hicieron en el Fargue á su salida fué en extremo hermosísima.
Todas las familias de los señores jefes y oficiales de la fábrica de pólvora y multitud de personas de la barriada, estuvieron á despedirlos.
Los niños llegaron anoche á las nueve á la plaza del Carmen, donde eran esperados por sus padres y parientes más cercanos.
A los infantes se les conocía en sus semblantes los días que han pasado en el campo.

Tormenta.—La ligerísima que aquí descargó ayer tarde, ha debido tener más importancia en los alrededores de Granada, porque anoche refrescó mucho, y aunque llovió bastante poco, es de suponer que las aguas no se han gan de esperar.

Registro civil.—Ayer se hicieron las siguientes inscripciones:
Juzgado del Campillo.—Defunciones: una, Antonio Rodríguez Peregrino. Nacimientos, uno.
Juzgado del Salvador.—Defunciones: tres, Carmen Aguilera, Juan Ayuso y José Amat. Nacimientos, tres.
Juzgado del Sagrario.—Defunciones: dos, María Expósito Cortés y Josefa Cortés de la Ola. Nacimientos, cuatro.

Ayer fueron conducidos al arresto, por la guardia municipal, á disposición del gobernador, Rafael Gómez Fernández y Manuel Bueno Díaz, por escandalizar en la vía pública el primero y el segundo por cometer actos inmorales.

En la Acera del Casino fué herido ayer tarde el niño Antonio Padilla Torres en la frente por otro niño con quien riñó.
Fué conducido á la casa de socorro, donde le curaron, retirándose á su domicilio.

Los empleados de la Diputación provincial visitaron ayer al presidente señor Rico, para rogarle que viera la manera de satisfacerles sus haberes atrasados, pues no podían ya resistir por más tiempo.
El Sr. Rico les manifestó que muy en breve quedarían satisfechos.

El Sr. Díaz Palomares, que se encontraba en la presidencia, les dijo á los empleados que, cuando se celebrara asamblea propondría en ella los medios necesarios para que los pueblos ingresen sus descubiertos.

La exposición agrícola.—Ayer se reunió en el Ayuntamiento la comisión organizadora de la exposición agrícola bajo la presidencia del señor Marqués de Dilar, asistiendo los señores Leiva, Góngora, Horques y Romo. Acordóse que los señores Cendoya y Leiva se pongan de acuerdo para el proyecto de instalaciones.
Que se las mande notas á los periódicos de los labradores que han solicitado hacer instalaciones para que sirva de este modo á los demás.

Manuel Aibar Fernández, de treinta años de edad, habitante en la Carrera de Genil número 14, regresaba ayer tarde á las seis en un carruaje, con un esposo, de los baños de Graena; paró el coche en la misma Carrera de Genil, cuando bajaba para el Salón un tranvía.
El conductor le dijo que retrasará el coche para poder pasar.
Aibar dijo se los empleados del tranvía que no se quitaba de allí porque no le daba la gana.
En esto se apeó del tranvía el jefe de la guardia municipal Sr. Linares y con buenas palabras le rogó se retirara, una

vez que no tenía nada que descargar del carruaje.
No atendió á razones el Aibar, sino que por el contrario, se enfureció de tal manera, que le faltó al respeto al señor Linares y á cuantas personas acudieron á auxiliar al jefe de la guardia.
Acudió un numeroso público, que presenció el espectáculo.
Por fin se pudo conseguir subirlo á sus habitaciones, donde quedó un poco más tranquilo.
Oímos decir que Aibar viene padeciendo accesos de enajenación mental.
Del hecho conoce el juez del Campillo.

Delegación de Hacienda.—Pagos para hoy:
A don Francisco Vidal, don Manuel Huertas Leiva, don José Espinosa Bustos y al Presidente de la Audiencia.
Le ha sido concedida licencia de uso de armas, á don Luis Sánchez Aranda, y de caza, á don José López Galdeano, y don Manuel Carrascosa Pintor, á don Angel Martín Abarca y á don Manuel Martín Abarca.

El día 30 del próximo mes de Octubre, se celebrará en este hospital militar, concurso para la adquisición de suministros con destino á dicho establecimiento benéfico.
El Cabildo Metropolitano, en conformidad con la calificación del tribunal técnico, ha nombrado por unanimidad Beneficiario primer Sorchaunte de esta S. I. Catedral, al opositor don Enfririo Escalona López.

Importación de cereales.—Según la relación oficial de los cargamentos de trigo y demás cereales que han sido despachados en las aduanas de la Península é islas Baleares, durante el mes de Julio último, el resultado del despacho ha sido el siguiente:
Trigo, 122.073.960 kilogramos; cebada, 6.796.328 idem; centeno, 25.957 idem; maíz, 4.292.817 idem.

El comandante del puesto de la guardia civil de Pinos Puente, dirigió ayer al Gobernador el siguiente telegrama:
«Tren 226 llamado corte descendente hoy 18 horas sitio puente Cubillas, chocó wagón colocado malos condiciones vía fábrica Nueva Rosario resultando máquina con desperfectos y dos wagones destrozados sin desgracias, personales, según Jefe estación, vía quedó libre.»

Al desprenderse, en Motril, una chipsa de la mecha de un barreno, prendióse fuego á una choza que tiene el capataz de las obras de unas canchales con destino al puerto de dicha ciudad, explotando una caja de dinamita, quemándose las ropas de los trabajadores y de cuatrocientas á quinientas pesetas en papel, que tenía dicho capataz para pago de los trabajadores.

Respuestas.—Los telegramas dirigidos anteaer á la excelentísima señora marquesa de Portago y D. Antonio Maurá, por el marqués de Portago y sus amigos, fueron contestados ayer de manera muy expresiva.

Ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante.—Del último estado de recaudación formulado por la Compañía, aparece una disminución de 845.486'12 pesetas desde el 1.º de Enero al 26 del mes de Agosto del presente año.

La parte correspondiente á los días 20 al 26 próximo pasado es de 12.035'57 pesetas. Todo en relación á los mismos periodos del año anterior.

Viajeros.—Ayer regresó de Alhama el presidente de esta Audiencia Territorial D. Gaspar Gastafios.
Han salido para Madrid D. Agustín Rodríguez Aguilera y para Guadix el diputado á Cortes electo Sr. Marín de la Bárcena, con objeto de asistir al escrutinio general.

Hotel Oriente.—Han llegado, don José Serrano, don Juan García Fresco y don Antonio Roche y señora.
Los gitanos Sebastián Bustamante Fernández y Antonio Palma Cuadra, encontraron ayer por la mañana, en la calle de San Juan de Dios, á Antonio Heredia y su esposa Ana Jesús Campos, con quien tiene resentimientos antiguos, dirigiéronse hacia ellos, y entablaron disputa, que terminó sacando los dos primeros cañis una pistola y una faca para agredir al matrimonio.
La oportuna aparición de una pareja de la Guardia civil, de la que está concentrada, terminó la cuestión.
Los gitanos agresores fueron detenidos ocupándoles las armas.

Si quieres que te dejen tus acreedores, cómprales chocolate de casa Aurioles.

La sociedad anónima «Agua y sales de Mediana de Aragón» ha puesto á la venta al ínfimo precio de 25 céntimos, la Cajita Ideal, conteniendo una abundante dosis de sales purgantes.

Servicio de la plaza para hoy.—Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Fernando López Domínguez, coronel de Artillería—Imaginaria, don José Sánchez Parrón, coronel de Córdoba.—Hospital y provisiones, D. José Díez Sánchez, noveno capitán de Córdoba.—Plantón en Torre Bermeja, Artillería.—Paseo de enfermos, Victoria.
De orden de S. E. el sargento mayor de plaza, Manuel Gil.
Los resfriados, tos, catarrros, asma, etcétera, se curan con las Pastillas Morelló.
De interés.—Las moscas propagan gran número de enfermedades, pues llevan de un punto á otro los gérmenes que las producen.
Usar el Vampiro (caza-moscas), es verse libre de tal peligro y de las molestias de tan asquerosa plaga.
Véndese en la imprenta de LA PUBLICIDAD, Gracia, 4, Granada, á una beseta docena.

UN ATRACO
En la madrugada del domingo último, ingresó en el hospital de San Juan de Dios, Manuel Navarro Roldán, con varias contusiones graves en todo el cuerpo, las que según rumor, se había producido al caerse por una muralla del paseo de San Sebastián.
Pero al dar conocimiento el director del establecimiento benéfico Sr. Blancas, de haber ingresado en el hospital Navarro, con las contusiones mencionadas, ha manifestado éste al juez del Campillo, según referencias, lo siguiente:
Al terminar las horas del trabajo en el ingenio azucarero que se está construyendo en el puente de los Vados, salió con dirección á la Zabia, en unión de otros dos compañeros que trabajan conmigo, uno de ellos, conocido por el Malagueño.
Tomamos un carruaje y nos dirigimos á Granada, y al llegar á la capital nos paramos para marcharnos cada uno á nuestra casa.
Principié á dar vueltas por el barrio de la Virgen, entrando en una taberna cerca de la fábrica del Gas.
Al salir de la taberna se me presentaron cinco sujetos desconocidos, cuatro de ellos de estatura baja, sujetándose, amenazaban con un revolver, los que me registraron, llevándose cinco duros que había cobrado por el trabajo de la semana.
Al manifestarles que me dejaban, que no me hicieran nada, me achucharon y caí á una acera, produciéndome al caer las lesiones que safo.
El estado de Navarro, cuando hablamos con él en el hospital, era desesperado.

LA VIDA JUDICIAL
Señalamientos para hoy
Sala de vacaciones.—Sección de lo criminal.—Juzgado de Santafé: contra José Almansa Pérez y otro, por coacciones; abogados, Sres. Rodríguez Aguilera y Fernández Mir; procuradores, Sres. Mesa y Jiménez; secretario, Sr. Sarna.
Juzgado de B. za: contra Pedro Burgos Vizcaino, por desobediencia; abogado, Sr. Robles; procurador, señor Ruiz Jiménez; secretario, Sr. Sarna.

ECOS DE SOCIEDAD
En Madrid se ha efectuado la boda de la Srta. María Vieyra de Abreu, con D. Eduardo Calderón, siendo madrina D.ª Dolores Calderón, viuda del coronel Sastro, y padrino el exdiputado á Cortes señor marqués de la Plata.
Bendijo la unión el sacerdote don Lorenzo Calderón, párroco de Jaén, y hermano del novio.
Salieron los novios para Andalucía, y es posible que vengán á Granada.
—Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio á la Srta. Isabel Ferraz y Alcalá Galiano, hija de los marqueses de Amposta, con don Gonzalo Ramirez Dampierre y López, distinguido ingeniero de Caminos, hijo del que fué consejero togado del Tribunal de Guerra y Marina, don Juan Ramirez Dampierre.
Les desamos completa felicidad.
—Leemos en El Liberal:
«Procedente de Fuenterrabía y Cartagena, respectivamente, han llegado á Madrid la ilustre marquesa viuda de Portago, y nuestro estimado amigo y compañero en la prensa D. Román Sánchez Arias.
—El diputado electo Sr. La-Chica, sentó ayer á su mesa al Sr. Manzano.
—Con motivo de cumplirse ayer el aniversario de la muerte de la princesa de Asturias, la familia real no salió de Miramar ni concedió audiencias.

NOTAS TAURINAS
Dice La Gaceta del Norte de Bilbao:
«Se han comenzado á hacer gestiones para celebrar en Bilbao, el día 18 de este mes, una gran corrida de toros.
Los empresarios quieren que la corrida sea de Mirra y que los espadas encargados de despacharlos sean Machichito y Cocherito de Bilbao.
Al efecto, se han cruzado entre matadores y empresarios telegramas aclarando algunos puntos.
Y oímos asegurar que el Cocherito se niega á torear los Mirras si se rebaja un céntimo á las 6.000 pesetas que pide por matar tres toros.
Estas pretensiones, que han parecido exageradísimas y que se atribuyen á las dificultades que para la lidia tienen los Mirras, no serán aceptadas seguramente por la empresa, que tenía empeño en que toresen juntos los dos espadas que el público había deseado ver en las corridas de Agosto.
Se ha teleografiado ampliamente á un tercer matador, cuyo nombre no sabemos.»
—En la corrida que ayer debió celebrarse en Albacete, sustituiría al espada Minuto su compañero Diego Rodas (Moranito de Algeciras).

El barco insumergible
Un capitán de la marina mercante noruega acaba de realizar un importante descubrimiento de gran trascendencia para la vida marítima; ha ideado y construido el buque insumergible, al cual ha bautizado con el nombre «Uraad». El inventor se llama M. Bru-de.
El «Uraad» es un barco de dimensiones reducidas. 5 metros de largo por 1'80 de ancho. Todo él es de acero, dirigiendo de los submarinos en que la parte que se sumerge es completamente elíptica; las extremidades son redondeadas y no puntiagudas. Su peso es de dos toneladas y media, sin el lastre.
Para mantener el barco en equilibrio hay instalados entre el primer puente y el segundo dos depósitos, cada uno de los cuales tiene la capacidad de cuarenta toneladas. Dos de aquellos están llenos de agua para el consumo de los tripulantes, los otros se utilizan para depósitos de víveres.
El barco insumergible está herméticamente cerrado, y el aire se introduce en él por medio de un aparato productor de oxígeno que comunica con una bomba automática. El «Uraad» se manobra á la vela en el interior. Por encima de la parte superior hay una torrecilla provista de cuatro tragaluces con cristales que consienten al piloto pasar la mirada por las aguas y orientarse. En el interior del «Uraad» hay espacio para cuatro personas, incluyendo en ellas al piloto; un camarote pequeño, con mesa y asientos, sirve de abrigo á los tripulantes.
Como este insumergible es de escaso peso y ocupa poco espacio, puede acomodarse á bordo de los grandes trasatlánticos y procurar servicios excelentes en los naufragios. Los que se guarecen en él no correrán riesgo de ahogarse, siéndoles dable, si poseen víveres y agua suficientes, aguardar la posibilidad de descubrir un navío que los recoja.
La utilidad principal de esta nueva construcción marítima es la de reemplazar ventajosamente los botes de salvamento. La primera travesía del «Uraad» ha producido resultados satisfactorios, pero faltan todavía nuevas experiencias para la cabal seguridad del descubrimiento.

Centros de contratación
Alhóndiga de granos.—Ayer salieron 150 quintales métricos de trigo, equivalentes á 350 fanegas, que se pagaron de 55 á 63 reales una en la forma siguiente: 50 fanegas á 15'75 pesetas, 30 á 15'50; 20 á 15'25; 40 á 15'00; 60 á 14'75; 70 á 14'50; 30 á 14'25, y 50 á 13'75. Cebada, de 38 á 40 reales; habas, de 65 á 69; maíz, de 60 á 64; y ros, de 60 á 68.—Entraron 51 quintales métricos de trigo.—Quedan, 2.322.

Matadero público.—Carnización y precios de ayer:
17 reses mayores, con peso de 2.551 kilos, de 1'66 á 1'83 pesetas cada uno; 155 borregos, con peso de 1.460 kilos, de 1'78; 19 chotos, con peso de 220 kilos, á 1'50.

Romana del pescado.—Ayer se pagaron estos precios: Pescadas, 2'30 pesetas el kilo; japoras, 1'34; boquerones, 1'00; sardinas, 0'84; morralla, 0'72; jaquetó, 1'24, y almejas, 0'28.

ASOCIACION DE CARIDAD
Comidas repartidas ayer, 667.

Noticias Telegráficas
Paris.—En la travesía de 10 kilómetros, en el Sena, han tomado parte los campeones del mundo Nultat y Billington y los campeones de la Mancha Burgess, Holbein, la famosa australiana miss Kellerman y los franceses Paulus, Poulillon y Bongoris.
Había numeroso público en ambas orillas presenciando el match náutico. Resultó vencedor Paulus, que hizo el recorrido en cinco horas y cuarenta y cinco minutos.
Seguíanle de lejos miss Kellerman y Helbein.
—La reina ha donado mil pesetas para socorrer á las familias de los heridos á consecuencia de la explosión de la bomba en Barcelona.
—El rey recibió ayer á los plenipotenciarios de las repúblicas de los Estados Unidos, Argentina y Méjico.
—El periódico liberal El Correo, con motivo de las últimas cogidas de toros, publica un suelto en el que aboga nuevamente por la supresión de las corridas de toros.
—Confirman desde Tánger que Rauli ha rechazado á la kábila de Angheza. Considerábase probable que alentado

Notas municipales
Ayer estuvieron invertidos en las obras municipales 60 obreros, en la forma siguiente:
Calle Horno Espadero, 13; id. Gitanos, 5; id. Hermosa, 8; plaza de la Trinidad, 3; extendido de piedra y arena, 10; cuartel de Sto. Domingo, 4; barrio de San Lázaro, 11; plaza de Gracia, 1; Plaza Nueva, 5; total, 60.
—El Alcalde ha autorizado un edicto anunciando la subasta de los arbitrios establecidos sobre los anuncios en la vía pública.
Tendrá lugar el acto á los 30 días de publicado el anuncio en el Boletín Oficial.
—Ha sido remitido al Delegado de Hacienda certificado del acuerdo del Ayuntamiento desahuciendo el actual encabezamiento de consumos, que termina en 31 de Diciembre próximo y solicitando rebaja para el próximo.
—En el negociado de quintas del Ayuntamiento se han recibido los pases de los mozos José Ballasteros Martínez, Juan Molina Fernández, Rafael Jiménez Ortega, Juan Ruiz Mar-

tin, Antonio López Jiménez, Florencio Murón Guirán, Antonio Hombres Parramc, Eloy Martínez Aranda, Manuel González García, Antonio Molina Fernández y Francisco Martín Rivas.

NOTAS TAURINAS
Dice La Gaceta del Norte de Bilbao:
«Se han comenzado á hacer gestiones para celebrar en Bilbao, el día 18 de este mes, una gran corrida de toros.
Los empresarios quieren que la corrida sea de Mirra y que los espadas encargados de despacharlos sean Machichito y Cocherito de Bilbao.
Al efecto, se han cruzado entre matadores y empresarios telegramas aclarando algunos puntos.
Y oímos asegurar que el Cocherito se niega á torear los Mirras si se rebaja un céntimo á las 6.000 pesetas que pide por matar tres toros.
Estas pretensiones, que han parecido exageradísimas y que se atribuyen á las dificultades que para la lidia tienen los Mirras, no serán aceptadas seguramente por la empresa, que tenía empeño en que toresen juntos los dos espadas que el público había deseado ver en las corridas de Agosto.
Se ha teleografiado ampliamente á un tercer matador, cuyo nombre no sabemos.»
—En la corrida que ayer debió celebrarse en Albacete, sustituiría al espada Minuto su compañero Diego Rodas (Moranito de Algeciras).

El barco insumergible
Un capitán de la marina mercante noruega acaba de realizar un importante descubrimiento de gran trascendencia para la vida marítima; ha ideado y construido el buque insumergible, al cual ha bautizado con el nombre «Uraad». El inventor se llama M. Bru-de.
El «Uraad» es un barco de dimensiones reducidas. 5 metros de largo por 1'80 de ancho. Todo él es de acero, dirigiendo de los submarinos en que la parte que se sumerge es completamente elíptica; las extremidades son redondeadas y no puntiagudas. Su peso es de dos toneladas y media, sin el lastre.
Para mantener el barco en equilibrio hay instalados entre el primer puente y el segundo dos depósitos, cada uno de los cuales tiene la capacidad de cuarenta toneladas. Dos de aquellos están llenos de agua para el consumo de los tripulantes, los otros se utilizan para depósitos de víveres.
El barco insumergible está herméticamente cerrado, y el aire se introduce en él por medio de un aparato productor de oxígeno que comunica con una bomba automática. El «Uraad» se manobra á la vela en el interior. Por encima de la parte superior hay una torrecilla provista de cuatro tragaluces con cristales que consienten al piloto pasar la mirada por las aguas y orientarse. En el interior del «Uraad» hay espacio para cuatro personas, incluyendo en ellas al piloto; un camarote pequeño, con mesa y asientos, sirve de abrigo á los tripulantes.
Como este insumergible es de escaso peso y ocupa poco espacio, puede acomodarse á bordo de los grandes trasatlánticos y procurar servicios excelentes en los naufragios. Los que se guarecen en él no correrán riesgo de ahogarse, siéndoles dable, si poseen víveres y agua suficientes, aguardar la posibilidad de descubrir un navío que los recoja.
La utilidad principal de esta nueva construcción marítima es la de reemplazar ventajosamente los botes de salvamento. La primera travesía del «Uraad» ha producido resultados satisfactorios, pero faltan todavía nuevas experiencias para la cabal seguridad del descubrimiento.

Centros de contratación
Alhóndiga de granos.—Ayer salieron 150 quintales métricos de trigo, equivalentes á 350 fanegas, que se pagaron de 55 á 63 reales una en la forma siguiente: 50 fanegas á 15'75 pesetas, 30 á 15'50; 20 á 15'25; 40 á 15'00; 60 á 14'75; 70 á 14'50; 30 á 14'25, y 50 á 13'75. Cebada, de 38 á 40 reales; habas, de 65 á 69; maíz, de 60 á 64; y ros, de 60 á 68.—Entraron 51 quintales métricos de trigo.—Quedan, 2.322.

Matadero público.—Carnización y precios de ayer:
17 reses mayores, con peso de 2.551 kilos, de 1'66 á 1'83 pesetas cada uno; 155 borregos, con peso de 1.460 kilos, de 1'78; 19 chotos, con peso de 220 kilos, á 1'50.

Romana del pescado.—Ayer se pagaron estos precios: Pescadas, 2'30 pesetas el kilo; japoras, 1'34; boquerones, 1'00; sardinas, 0'84; morralla, 0'72; jaquetó, 1'24, y almejas, 0'28.

ASOCIACION DE CARIDAD
Comidas repartidas ayer, 667.

Noticias Telegráficas
Paris.—En la travesía de 10 kilómetros, en el Sena, han tomado parte los campeones del mundo Nultat y Billington y los campeones de la Mancha Burgess, Holbein, la famosa australiana miss Kellerman y los franceses Paulus, Poulillon y Bongoris.
Había numeroso público en ambas orillas presenciando el match náutico. Resultó vencedor Paulus, que hizo el recorrido en cinco horas y cuarenta y cinco minutos.
Seguíanle de lejos miss Kellerman y Helbein.
—La reina ha donado mil pesetas para socorrer á las familias de los heridos á consecuencia de la explosión de la bomba en Barcelona.
—El rey recibió ayer á los plenipotenciarios de las repúblicas de los Estados Unidos, Argentina y Méjico.
—El periódico liberal El Correo, con motivo de las últimas cogidas de toros, publica un suelto en el que aboga nuevamente por la supresión de las corridas de toros.
—Confirman desde Tánger que Rauli ha rechazado á la kábila de Angheza. Considerábase probable que alentado

Notas municipales
Ayer estuvieron invertidos en las obras municipales 60 obreros, en la forma siguiente:
Calle Horno Espadero, 13; id. Gitanos, 5; id. Hermosa, 8; plaza de la Trinidad, 3; extendido de piedra y arena, 10; cuartel de Sto. Domingo, 4; barrio de San Lázaro, 11; plaza de Gracia, 1; Plaza Nueva, 5; total, 60.
—El Alcalde ha autorizado un edicto anunciando la subasta de los arbitrios establecidos sobre los anuncios en la vía pública.
Tendrá lugar el acto á los 30 días de publicado el anuncio en el Boletín Oficial.
—Ha sido remitido al Delegado de Hacienda certificado del acuerdo del Ayuntamiento desahuciendo el actual encabezamiento de consumos, que termina en 31 de Diciembre próximo y solicitando rebaja para el próximo.
—En el negociado de quintas del Ayuntamiento se han recibido los pases de los mozos José Ballasteros Martínez, Juan Molina Fernández, Rafael Jiménez Ortega, Juan Ruiz Mar-

resultados se habían obtenido en otras ocasiones y puesto en claro la existencia de la ciudad celtibérica bajo las construcciones romanas que sobre sus ruinas se elevaron.
Al día siguiente de la inauguración del monumento de don Ramón Benito Aceña, el ministro de Instrucción pública don Andrés Mellado, en compañía de don Juan Catalina, académico de la Historia; de los Sres. D. Teodoro Ramirez y don Santiago Arambilet, ilustres sorianos; de don Joaquín de Cirio, el simpático director de expediciones de la Sociedad española de excursiones; de don Ricardo Solier, y del que estas líneas escribe, visitó detenidamente las excavaciones hechas y oyó de labios de los profesores alemanes luminosas explicaciones de los resultados obtenidos. Vió los restos de las edificaciones romanas someras y los cimientos de las construcciones celtibéricas abajo; pudo contemplar la capa de cenizas, carbón y restos calcinados que separa unas y otras, los basamentos de las murallas numantinas, los pavimentos de las vías romanas y el afirmado de las calles de la ciudad aborigen, los grandes adobes de arcilla roja que los pelendones empleaban para los muros de sus viviendas, adobes á los que el tiempo y el incendio han dado la dureza del ladrillo, y en algunos de los que, cuando estaban fabricándose y blandos por lo tanto, cebras celtibéricas, contemporáneas de Megara, dejaron la impresión de sus pezuzas...
Convencido pudo quedar el Sr. Mellado de que llevando las excavaciones á todo el cerro de Garray, la planta entera de la antigua Numancia puede quedar al descubierto y encontrarse la Necrópolis, cosa de inmensa importancia arqueológica, pero...
El pero es que aquellas tierras son hoy de propiedad particular. Los terratenientes han consentido que se hagan algunos trabajos antes de que llegue la época de la cementsera, pero á condición de que después se cierren otra vez las zanjas hechas y ellos puedan seguir cultivando sus terrenos.
«¿Qué sucederá, pues, dentro de un mes? Que todo vendrá á quedar como estaba. Los sabios alemanes se llevarán á su país el convencimiento de haber hecho grandes descubrimientos arqueológicos, pero Numancia volverá á que dar enterrada.
Para que esto no acontezca, el Estado debe adquirir la propiedad del cerro de Garray, y siendo como debe ser aquel venerando suelo propiedad nacional, los trabajos de exploración podrán llevarse á cabo de un modo permanente y los resultados obtenidos no se perderán como ha ocurrido hasta el presente.
El vizconde de Eza, propietario de una porción de aquellos terrenos, ha cedido generosamente el solar donde el monumento erigido por don Ramón Benito Aceña se levanta, y está dispuesto á ceder lo que además allí posee, pero los restantes dueños son pequeños propietarios que de queden imitar al patriótico desprendimiento del vizconde. La suma que necesita aportar el Estado es escasísima, de manera que á muy poco coste podría realizarse una obra nacional en la que está interesado el honor de España.
Porque podría darse el caso de que Alemania, que ha acudido solícita á ejecutar una labor científica, pudiera también, para que ésta no quedara malograda, procurar adquirir en cualquier forma la propiedad del terreno y llegar el solar numantino á ser propiedad extranjera.

por su triunfo ataque ahora los pueblos en que aquélla habita.
—Creyendo en peligro su seguridad personal, el ministro de los Estados Unidos y numerosos europeos han abandonado las residencias que ocupaban en los alrededores de Tánger.

Regalo de MIL PESETAS
que se puede convertir en
24 MILLONES de reales
Consiste nuestro regalo, en UN BILLETE ENTERO de la Lotería de Navidad.
Pronto lo recibiremos de Madrid, para sortearlo entre los suscriptores, compradores y vendedores de LA PUBLICIDAD, mediante unos bonos de opción que daremos diariamente.
Se adjudicará el billete, ó se entregará su importe de MIL PESETAS, á quien obtenga el número igual al del premio mayor en el último sorteo de Noviembre próximo.
Y como la importancia del REGALO que ofrecemos merece que salden sus cuentas aquellos señores suscriptores que se hallan en descubierto con esta Administración, advertimos á los morosos, que serán dados de baja antes de que se empiece á publicar el cupón que ha de servir para recoger los bonos, si en el término más breve no pagan sus descubiertos.

Anemia terrible
Exige un poderoso remedio
Un poderoso remedio
Las Píldoras Pink
En la anemia, hay grados. Vemos señoras anémicas, pálidas, eso sí, pero que no tienen ningún otro padecimiento; al lado de éstas, otras anémicas se encuentran tan profundamente atacadas, que no pueden moverse, ni tenerse en pie, ni tampoco hacer sea lo que sea. Fácilmente se comprende que un ligero estimulante podrá restituir los colores á las primeras. Cuanto á las segundas, ese estimulante nada podrá hacer de provecho, es claro. En los casos de anemia profunda, lo que se necesita es un remedio poderoso que pueda cortar el mal por la raíz luego desengañada, que pueda atacar la sangre, que la vuelva rica y pura en pocos días y que consiga modificar radicalmente el estado general. Remedio de tanto poder no hay más que uno, y ese remedio son las Píldoras Pink que puedan curar casos de anemia tan terribles como este que sigue:
La señora Antonia Aznar, Aragón, 198, Bajos, Barcelona, escribe:
«Tengo el gusto de confirmar á usted que sus Píldoras Pink me han curado de una terrible anemia que venía padeciendo desde mucho tiempo. Dicha anemia era tan profunda y tenaz que todos los remedios acostumbrados no dieron ningún resultado. Los dolores de la cabeza, el insomnio y un malestar general no me desamparaban un momento, y llegué á perder la esperanza de poder recobrar un día la salud perdida. Un médico me ha dicho entonces que solamente las Píldoras Pink podrían curarme, y por eso me apresuré á tomarlas. Después de haber tomado seis cajas, fué como si comenzase para mí una nueva vida, pues había recobrado ya el apetito y la fuerza. Actualmente me siento bien.»
A esto añadiremos tan solo que si las Píldoras Pink poseen la fuerza y la virtud necesarias para curar casos tan graves, más fácilmente podrán curar sin duda los casos de anemia. Dichas Píldoras son soberanas contra la clorosis, la neurastenia, las enfermedades del estómago, la flaqueza general, los reumatismos, jaquecas, neuralgias y gástrica.
Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja y veintinueve pesetas las seis cajas.

EQUIPOS PARA BAÑOS
Para ropa blanca, prefieren siempre los acreditados almacenes EL NIÑO DE SAN JOSÉ.
Para sábanas de esponja, ninguna casa como la predilecta de esta público EL NIÑO DE SAN JOSÉ.
Para bañadores novedad, necesariamente hay que acudir al favorecido establecimiento EL NIÑO DE SAN JOSÉ.
Para equipos de baños, completos, elegantes y económicos, es indispensable, antes de comprar en otra parte, ver los que se expenden en EL NIÑO DE SAN JOSÉ.
5, PRINCIPE, 5
Donde además se conceden premios mensuales de 25, 50 y 100 pesetas á los compradores.

Jarabes para refrescos
Los más acreditados y puros que se conocen, los elabora la casa E. Peña.
Clase extra (inimitable), botella de un litro, 2 pts. Clase primera (especial) botella de un litro, 1'50 pts.
Nota.—Cualquiera de estos jarabes compiten en calidad con todos sus similares.
CARRERA GENIL, 49 y 51
Se admiten proposiciones para el arriendo del cortijo de la Granja, término de Abolote, en la calle de la Imprenta Vieja, núm. 6, de esta capital.

# Por Telegrafo

AGENCIA MODERNA

Madrid

## La policía de Barcelona

Madrid 12.—El ministro de la Gobernación, Sr. García Prieto, ha dicho que la policía de Barcelona se aumentará con doscientos individuos.

Pero vacila en elegirlos.

## En la casa de Salmerón

En el domicilio de don Nicolás Salmerón, se han reunido los candidatos republicanos por Madrid para cambiar impresiones sobre las elecciones del domingo.

## Las elecciones

Siguen llegando datos con el resultado de las elecciones en provincias, peroson incompletos. La prensa censura esta falta de informes definitivos y ciertos.

## La Corte

Antes que a Madrid, la Corte irá a la Granja, donde pasará una breve temporada.

## Crucero francés en Tánger

Telegrafían de Tánger, noticiando que ha llegado a aquel puerto un crucero francés, cuyo comandante ha manifestado que ordenará el desembarco de las fuerzas tan pronto como le necesitasen los europeos.

## La Conferencia Internacional

Dicen de Berlín, que el Gobierno alemán se inclina porque la Conferencia sobre Marruecos se celebre en España.

## BOLSA DE MADRID COTIZACION

4 0/0 perpetuo interior.	79'65
En diferentes series.	79'90
5 0/0 amortizable.	98'65
En diferentes series.	98'70
Cédulas Hipotecarias.	00'00
Banco de España.	438'50
Arrendataria Tabacos.	395'50
Acciones preferentes de la Sociedad Azucarera	70'50
Obligaciones de idem.	100'65

## CAMBIOS

Franco París a la vista.	30'60
Libras Londres vista.	00'00
Exterior Español.	93'40

## Provincias

### Toros en Salamanca

Salamanca 12.—La corrida celebrada hoy en esta plaza de toros, ha estado animadísima. Machaco, fué ovacionado. Quinte cumplió.

La opinión salió satisfecha del espectáculo.

### Los sucesos de Trebujena

Sanlúcar.—Los sucesos lamentables de Trebujena, los originaron las negativas de los presidentes de los colegios electorales, a dar certificaciones del resultado de la votación.

El entierro del interfecto, ha sido una verdadera manifestación de duelo.

### Periódico asaltado

Valencia.—Los electores y amigos de don Rodrigo Soriano, indignadísimos por los furiosos ataques de que les hace objeto el periódico de don Vicente Blasco

Ibáñez, «El Pueblo», han pretendido asaltar la Redacción, no consiguiendo sus propósitos, por la oportuna intervención de fuerzas de la policía, que diéronles cargas hasta disolverlos.

## Triunfo que causa disgusto a la opinión

El Ferrol.—A consecuencia de haber obtenido el triunfo en los comicios, el candidato adicto señor Moreno sobre el conservador señor Mille, reina entre los numerosos partidarios de éste, excitación profunda.

## Visita a la Real familia Banquete

San Sebastián.—El general Sr. López Domínguez, ha estado en Miramar, cumplimentado a la Real familia.

—Los amigos del Sr. López Domínguez de la colonia veraniega, le han dado un banquete.

## Pregunta del Rey

San Sebastián.—Don Alfonso XIII ha preguntado al Ministro de Instrucción pública y de jornada, Sr. Mellado por la suerte que haya cabido en las elecciones generales a los exministros que como candidatos lucharon en ellas.

## Las desgracias del automovilismo

San Sebastián.—Un automóvil atropelló a un viajante de comercio, el cual resultó con graves heridas.

## Maura y Dato

San Sebastián.—De paso para Ragneres de Bigorre, ha llegado a San Sebastián, el señor Maura.

—También ha llegado de paso, el señor Dato.

## Los escándalos de Valencia

Valencia.—«El Pueblo» y «El Radical» aprietan en su campaña de difamación entre ellos, empleando un lenguaje de violencia tal, que no se recuerda en España nada semejante.

Parece que se confirma que los sorianistas fueron los que tiraron a los manifestantes blasquistas que celebraban su triunfo electoral.

Hay dos heridos gravísimos de resultas de esta última lamentable colisión.

## Blaquistas y sorianistas.—Colisión.—Un candidato herido

Valencia.—Con motivo de las elecciones, hacían los blasquistas una manifestación celebrando el triunfo que acababan de obtener.

Pero los sorianistas, que también han triunfado, irritadísimos por un artículo de «El Pueblo», que se titula «9.000 sinvergüenzas y 17.000 hombres honrados», refiriéndose con la primera cifra a los electores de don Rodrigo Soriano, dispararon varios tiros a los unionistas, y el señor Menéndez Pallarés, candidato electo, recibió un balazo en la cara.

Además, resultaron otros heridos.

Ignórase quiénes sean los agresores.

A consecuencia de esta nueva colisión, se han excitado los antiguos odios africanos entre sorianistas y blasquistas y el escandaloso espectáculo que están dando, llena de aprobio a la hermosa ciudad del Turia.

## Salvajismo

Lugo.—En la romería, varios grupos de mozos se acometieron brutalmente, resultando muchos heridos.

## La familia Real y las elecciones

San Sebastián.—El ministro de jornada, contestando rumores que circulan en la capital donostiarra, ha dicho, que es inexacto haya producido disgusto en Miramar el resultado de las elecciones.

Al contrario,—exclamó el señor Mellado,—el Rey ha estado con verdadera satisfacción lo ocurrido en estas elecciones, por demostrarse la imparcialidad con que ha procedido el Gobierno, que ha obtenido menos mayoría que otros.

## Incendio

Ronda.—Ha estallado un incendio en un molino de aceite, quedando casi destruido.

## La vigilancia

Valencia.—En esta ciudad se proyecta sustituir a los guardias municipales por policía gubernativa.

## Sensible desgracia

Toledo.—En el río Tajo se ha ahogado la niña Carmelita Damián, a la cual se le escurrieron los pies, siendo llevada por la corriente.

## D. Marcelo Azcárraga

Valencia.—Se encuentra en esta capital el expresidente del Consejo de ministros, general Azcárraga.

## Funerales por las víctimas

Barcelona.—El viernes se celebrarán en la Catedral solemnes funerales en sufragio de las víctimas del atentado de la Rambla de las Flores.

## Impotencia de la policía

Barcelona.—Las pesquisas realizadas por la policía, han resultado hasta ahora infructuosas. La opinión pública desconfía de que sean descubiertos los autores del atentado.

## Lo que dice el general demócrata

San Sebastián.—El capitán general y exministro de la Guerra, señor López Domínguez, ha declarado, que el Gabinete Montero Ríos, vivirá mientras se mantenga la unión de la mayoría parlamentaria que acaba de salir de las urnas; pero teme que tan necesaria unión sea poco duradera.

## Pastoral contra el anarquismo

Barcelona.—El Cardenal-obispo de esta diócesis, señor Casañas, ha publicado en el «Boletín Eclesiástico» una pastoral, en que, recogiendo las palpitaciones de la opinión, invocando textos sagrados y sentando máximas morales, condena los horribles crímenes anarquistas.

## Extranjero

Nuevos asesinatos  
Diarbekir (Armenia turca) 12.—En esta población han tenido

lugar nuevos asesinatos. El general Teki se ha constituido en los lugares de la revuelta.

## El cólera

Berlín.—Han ocurrido 19 invasiones y 9 de ellas han sido mortales.

## Muerte de un cardenal

Roma.—Ha muerto el cardenal Pierotti.

## La peste

Mombaza (Africa Oriental).—Se han presentado algunos casos de peste en Nairobi y Risumu, cerca de Mombaza.

## Terminaron los disturbios

Tokio.—Renace la calma en esta capital japonesa.

Los jefes políticos reclaman una convocación de la Dieta. Se espera que esta medida pondrá fin a la crisis.

## Iglesias incendiadas

Honjo.—Han sido incendiadas la iglesia católica y el presbiterio, y también cuatro casas particulares.

La iglesia protestante y tres iglesias de misioneros, en el distrito de Asakusa, también han sido incendiadas.

La iglesia metodista de la calle de Okachimachi, ha sido atacada por la multitud. Una parte del mobiliario fué conducido a la calle incendiado.

Las iglesias de Monokura y Hamacho, en el distrito de Nibonbashe han sido quemadas.

## La Catedral en peligro

Kanda.—En este distrito la turba se propuso incendiar la Catedral rusa. Un sargento se lo impidió, amenazando con suicidarse con todos sus hombres a sus órdenes en el caso de que lo llevarán a cabo.

## Protesta posible

Tokio.—Se teme que protesten las naciones extranjeras por la destrucción de las propiedades de sus misioneros.

## Telegrama del emperador de la China a Roosevelt

Oyster-Bay.—El presidente de los Estados Unidos ha recibido un telegrama del emperador de China, dándole las gracias por haber iniciado la conclusión de la paz.

## Kouropatkin y Kaulbars

San Petersburgo.—Espérase al general Kouropatkin, quien ha dejado el mando del primer cuerpo de ejército.

El general Kaulbars tomará el mando del distrito militar de Odessa.

## La vigilancia

Brest.—Han sido comunicadas órdenes a Brest para que se ejerza una vigilancia constante y rigurosa sobre todos los buques procedentes del Báltico.

## En Bélgica

Amberes.—Las autoridades sanitarias de Escant han decidido que sean puestos en cuarentena todos los buques procedentes de Koenigsberg y del Vístula.

## Gato rabioso

Valdajol.—El albeitar-herrador de esta población, ha muerto de resultas de la mordedura de un gato rabioso, después de horribles sufrimientos.

## Muerte de un centenario

Grenoble.—Ha muerto a los 103 años, el sastre de Voreppe (Isère).

## La expedición del duque de Orleans

Peterhead.—Ha llegado la «Bélgica», conduciendo la expedición ártica del duque de Orleans.

## Atentado contra el mikado

Tokio.—Dice el «Times»: «Ha sido arrojado un explosivo contra un alero del palacio del mikado, sin causar desgracia alguna personal, siendo presos dos chinos autores de dicho atentado.»

## Combates en Corea

París.—En Corea, los rusos siguen hostilizando a los japoneses, y ocurren frecuentes combates.

## El cólera

Hamburgo.—Se han registrado nuevos casos de cólera en esta ciudad.

El vecindario está alarmadísimo.

## Descarrilamiento

Nueva York.—El metropolitano ha descarrilado, resultando varios muertos y numerosos heridos.

## Continúan las negativas

Berlín.—El Gobierno alemán declara que la epidemia cólerica circunscribe su esfera de invasión a la región del Vístula.

## Nuevos combates entre rusos y japoneses

Londres.—Aerogramas que publica «The Times» dicen que en Corea, no cesan de hostilizarse los ejércitos beligerantes, librándose combates de alguna importancia.

## Los reservistas rusos

París.—Dicen del Cáucaso, que los reservistas se han unido a los aldeanos, entrando los actuales sucesos extraordinaria gravedad.

## Los terremotos de Italia

Roma.—El Gobierno ha acordado conceder un crédito extraordinario para el socorro de los damnificados por los terremotos de Calabria y demás puntos del antiguo reino de Nápoles en que se han sentido los horribles efectos de la hecatombe.

## Victor Manuel a Calabria

Roma.—El Rey ha marchado a visitar las poblaciones que han sufrido la espantosa catástrofe producida por el fenómeno sísmico.

## ACADEMIA DE ISABEL LA CATOLICA

PLAZA DE LA UNIVERSIDAD, 4

## Sección militar

Preparación completa para ingresar en las Academias de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros y Administración Militar ó en el Colegio General Militar, caso de su creación.

Se cuenta con un cuadro de Profesores competentes acostumbrados por larga práctica en dichas preparaciones y acreditados por el resultado de las últimas convocatorias.

Se admiten internos.—Pidanse informes y reglamentos al Director.

## FABRICA Y ALMACENES DE ABONO GOMEZ

ESPECIALES PARA CADA CULTIVO

Situada en Málaga, barrio del Palo-Dulce y calle de Cuarteles, 37

Abono Saint-Gobain, primeras materias para fabricación de abonos, superfosfatos, sulfato de amoníaco, nitrato de sosa, sales de potasa y sulfato de hierro. Sucursales y representantes en todos los pueblos de las provincias andaluzas. Almacén en Granada, calle de San Juan de Dios (San Felipe).

Despacho y Direccion, José Gomez Lopez, Tlabas 14—Granada.

## CHOCOLATES

Los mejores por su reconocida pureza son los de la primitiva fábrica de Francisco Rubio.—Loja. Unico representante en Granada, JUAN BAUTISTA CHARCO.—Párraga, 6.

260 PAUL FEVAL 261 BLANCAFLOR 262 PAUL FEVAL 263 BLANCAFLOR 264 PAUL FEVAL 265 BLANCAFLOR

Esta se asecó más y más a Garzón, y en vez de almorzar le contemplaba en silencio. Gastón por su parte no tenía el mayor apetito; Gastón era un joven recto, de buen corazón y las circunstancias le habían colocado en una situación que sus creencias y su naturaleza reprobaban.

Fanchette no le había calumniado, al suponer que había pasado la noche jugando, pero no había ido solo; a aquella como a otras muchas cosas, había ido arrastrado por Anatolio.

Al dejar la Bretaña, Gastón no contaba con las modestas economías de un capitán de húsares; hacia seis semanas que Nancy vivía en medio del lujo... ¡Ah, si ella hubiera sabido!

¿Para qué necesitaba ella aquel lujo? ¿Qué dichosa hubiera sido en cuarto más humilde, en el que Gastón no hubiera tenido para dejarla el pretexto de sus negocios!

Gastón probó apenas el té y la manteca... Si hubiérais podido adivinar las delicias que para él encerraba una taza de té seis semanas antes!... La primera vez que Blancaflor lo preparó, no saboreaba

Júpiter con más delicia el néctar servido por mano de Hebe; pero ya se ve, té servido tantos días por la misma mano... ¿Y quién no encuentra insípido el té?

Gastón era aficionado a él; la prueba es que pudo al cabo de tantos días beber la taza que hacía el número cuarenta y cinco, pero ya no pudo encontrarle néctar ni ambrosía.

—¿Estás malo?—preguntó ingenuamente Blancaflor—¿quizá encuentras mal hecho el té?

Gastón por toda respuesta besó su mano, y dijo después con cariñoso acento:—¡Está exquisito, como hecho por ti!

¡Horas dichosas, horas transcurridas velozmente en que el silencio es el mejor intérprete de la pasión! Los ojos son las ventanas por donde se asoma el alma; los momentos en que las manos se buscan, en que se cruzan las miradas, en que se encuentran los suspiros... ¿Puede acaso eso durar? Se ha hecho la tierra para nuestra felicidad? Qué le quedaba entonces al cielo?

Los pájaros concedían solo al rey de los dioses el privilegio de ser feliz todo el

—Demasiado pronto, murmuró Gastón estremeándose.

—En cada uno de esos días—murmuró Blancaflor—ha ido creciendo mi cariño. Cuando llegamos a París no te amaba nada, en comparación de lo que hoy te amo. Te encuentro hoy más bello, te encuentro mejor que lo eras antes, y al querer profundizar tu corazón, me digo con orgullo: ¡Dios no le ha creado más noble!

La frente de Gastón se contrajo, y sus labios comprimieron un suspiro.

—Sé—prosiguió Blancaflor—que eres modesto, que no quieres que diga esto de tí, pero lo digo aquí, donde nadie lo oye más que nosotros dos.

—¡Oh!—murmuraba Gastón para sí—la fatalidad, la fatalidad me persigue. ¡Trescientos luises esta noche!

—¡Parece que no me escuchas, Gastón! ¿Qué tienes? ¿Por qué no me confías lo que te agita? ¿No sabes que tú eres todo para mí, que de tí solo puedo ya esperar el dolor ó la alegría? Cuando no estás a mi lado, mi pensamiento corre detrás de tí, y huye como si esta casa estuviera desierta. Trato de adivinar dónde estás, qué haces,

¿solo después de una larga ausencia? Gastón mismo se asombró de semejante emoción, y dijo con naturalidad:—Buenos días, mi querida Nancy; ¡me habéis creído acaso muerto?

Fanchette oyó esto y sonrió medio triste y medio maliciosa.

—¡Apenas hace un mes—pensaba—que al verla caía siempre a sus pies.

Blancaflor tenía entre las suyas una mano de Gastón, y le contemplaba con éxtasis.

—Perdóname, perdóname; debes hallarme muy exigente, mi pobre Gastón, pero estoy loca; y cuando te vas de mi lado, me digo siempre: «¡Si no volviera!»

—Estás loca, en efecto—dijo Gastón sonriendo al verla tan hermosa y tan enamorada, y haciéndole volver el rostro hacia la luz exclamó:—¿Habéis llorado, Nancy?

—¡Sí, hay locuras que a veces hacen llorar! Pero no hablemos de eso, habiemos de vos ¡Estáis pálido! Me parecíais alterado!

—No es extraño—murmuró Gastón con

### Coleria Nacional

Sorteo celebrado el 10 de Septiembre 1905

PREMIADOS CON 800 PESETAS

Centena  
9 18 25 47 63 70 82 95 109  
132 205 219 231 233 263 272 275 297  
344 444 457 478 481 482 551 462 580  
591 626 641 646 253 630 631 722 756  
806 870 917 935 943 952 968 993

Mil  
009 011 043 109 116 121 134 135 136  
170 171 178 220 226 231 236 276 329  
362 370 389 456 461 499 512 516 549  
555 576 583 593 597 613 632 656 661  
685 704 742 748 778 779 781 792 806  
816 835 862 871 897 935 963 968 975  
983 997

Dos mil  
010 021 048 056 063 097 101 106 139  
208 230 233 236 245 311 375 382 433  
468 397 499 534 557 591 636 638 647  
842 704 736 747 261 773 784 821 831  
843 935 972 973

Tres mil  
013 030 052 054 056 074 088 151 177  
182 231 235 253 327 340 352 371 373  
388 401 403 472 482 483 495 496 520  
557 574 581 607 623 629 641 653 668  
671 692 701 605 757 769 770 863 913  
915 836 945 968 975 978 998

Cuatro mil  
013 033 070 118 125 129 161 176 190  
211 263 273 285 293 294 314 384 389  
390 394 405 446 459 478 509 513 543  
555 577 613 673 680 691 721 723 767  
792 825 849 868 921 938 994

Cinco mil  
019 022 026 029 033 047 058 099 115

155 176 249 255 263 313 412 458 484  
439 451 454 488 493 498 517 538 594  
611 616 697 706 751 794 801 828 872  
877 879 886 893 924

Seis mil  
024 029 044 087 108 122 174 214 220  
287 305 314 317 337 369 390 480 485  
523 527 528 546 578 582 583 597 636  
639 651 690 703 702 729 762 778 782  
786 810 811 836 928 975 988 990

Siete mil  
005 014 024 040 075 098 111 129 206  
222 231 235 249 251 321 429 333 389  
495 512 555 576 615 633 645 648 658  
665 683 701 709 729 731 734 742 794  
819 835 948 870 902 920 931 971 977  
994

Ocho mil  
041 085 137 152 242 258 283 313 333  
357 420 424 427 435 474 475 500 502  
509 519 524 552 643 650 658 660 668  
691 697 728 744 800 809 812 816 962  
996

Nueve mil  
018 025 032 043 051 074 103 115 121  
133 157 181 238 239 315 355 371 375  
380 383 404 426 430 431 474 491 526  
617 644 651 660 661 741 766 706 809  
818 865 900 945 957

Diez mil  
054 133 148 175 233 253 212 362 365  
370 395 418 467 521 557 559 565 576  
584 585 597 614 629 633 724 793 803  
814 827 828 855 870 882 912 952 971

Ocho mil  
004 010 030 038 052 065 081 123 233  
240 253 256 263 314 321 327 337 467  
532 544 584 591 592 612 655 060 703  
704 708 734 743 748 844 852 900 932  
633 934 945 967 968

Doce mil  
017 059 099 105 119 123 135 169 219  
229 243 251 262 270 275 282 314 396  
373 388 399 409 410 437 453 492 498  
557 575 581 587 716 717 733 737 749  
794 836 869 907 912 934 943 984

Trece mil  
008 014 047 070 115 116 136 198 201  
237 285 281 293 305 319 322 335 348  
404 424 426 430 432 433 453 459 494  
497 509 512 562 698 614 659 694 700  
712 769 773 805 837 841 847 907 982  
932 943 947 955 965 968 975 987 994

Catorce mil  
033 041 055 018 145 164 164 207 249  
256 264 296 304 305 313 363 371 415  
419 439 505 557 577 657 714 783 789  
795 957 822 862 899 917 929 937 946

Quince mil  
022 111 112 153 189 205 206 210 213  
285 296 302 304 213 235 337 345 348  
358 365 385 389 413 357 477 494 525  
531 544 575 593 664 618 792 722 724  
727 732 766 776 779 789 800 803 815  
832 833 870 909 912 936 964 968

Dieciséis mil  
033 040 079 085 094 118 148 150 160  
235 242 285 286 295 296 316 327 373  
475 525 531 573 588 590 613 627 631  
807 774 788 798 810 832 855 878 383  
893 912 927 933 942 944

Diecisiete mil  
006 014 021 034 083 601 122 173 182  
231 261 289 293 305 308 309 339 346  
354 384 393 414 415 446 461 464 480  
134 507 531 537 579 593 943 685 710  
314 731 747 812 853 860 907 913 924  
931 947 969 975 978

### Fiesta franco-española

En Biarritz, con gran solemnidad, se ha verificado una fiesta franco-española bajo el patronato de los Sres. Cambón, ministro de Francia en Madrid, y León y Castillo, embajador de España en París, y de otros personajes y notabilidades españolas.

Dicha fiesta se ha celebrado en beneficio de la Institución Alfonso XII, con el concurso de los artistas Tabuyo, Papi Saiz, Madame Roca y del orfeón de Pamplona.

Entre los números del programa figuraban una composición musical titulada *Voz del mar*, de Enrique Luz, que se oía en Francia por primera vez, y un *à-propos* en versos castellanos, de Vicente Sánchez.

El éxito ha sido colosal. La recaudación ha pasado de 10.000 francos.

### EL CÓLERA

Dicen de Berlín que un batallón del regimiento de fusileros de la Guardia imperial ha sido sometido á observación y cuarentena, á causa de haberse comprobado entre los soldados casos sospechosos.

Un despacho de Wyock (Wohyn) comunica que poco después de regresar á dicho punto un batallero procedente de Rusia, ocho personas se sintieron atacadas de síntomas de cólera, muriendo todas.

El pánico es muy grande. En Hamburgo no se registra ningún caso nuevo de cólera.

Un alto funcionario de la sección de Sanidad ha declarado que las precauciones tienden á combatir los casos aislados, pero que no existe epidemia propiamente dicha.

### Mercancías llegadas ayer á Granada

De Valdepeñas, 10 bultos, vino. Orden. De Cádiz, 74 tabaco, Tabacalera. De C. Vaen, 1, hulla, Genil. De Málaga Pto., 100, abono, Gómez. De Luceña, 150, cebada, Torres. De Baena, 1, piedra, Beltrán.

### Boletín religioso

Cultos para hoy  
Santos del día.—Santos Ligorio, Julián, Felipe y compañeros mártires, y San Enlogio, abad.

Jubileo de las 40 horas.—En la iglesia del Beaterio de Santo Domingo. Misa cantada. En la Catedral y Real Capilla, á las nueve; en la iglesia del Beaterio de Santo Domingo, á igual hora.

Misa de doce.—En la Magdalena, San Justo, las Angustias Santa Escolástica, San Juan de Dios y el Beaterio de Santo Domingo.

Misas.—En la Catedral, misa de prima, á las ocho y media. En la Capilla Real, á las ocho y cuarto. En las parroquias de San Andrés y San José, á las ocho.—En el Sagrado Corazón, San Juan de Dios, Capuchinas y los Hospitalarios, hay misa de media en media hora, desde las seis á las diez y media de la mañana.

Rosario.—En la Catedral, Sagrario, San Matías, San José y San Andrés, á las ocho; en las demás iglesias, á la oración.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Remedios, en las Capuchinas.

### A. Robles Lucena

ENCUADERNADOR  
Cárcel Baja, 26, (cerca de la Gran Vía)  
Granada

Encuadernaciones de todas clases con prontitud, perfección y economía. Compra-venta de libros usados, antiguos y modernos.

ERVEZA  
La mejor y más higiénica, depósito exclusivo en Granada y su provincia.

Servicio á domicilio. Puente del Carbón 1

Probados Ricos chocolates

elaborados á brazo que se venden en el antiguo y acreditado almacén de Coloniales PIE DE LA TORRE, y que son los más exquisitos de cuantas clases se conocen.

Especiales con vainilla, canela y sin ella.

### MUEBLES

Merece visitarse el gran surtido de mobiliarios completos que presenta el Bazar de Novedades, La Hormiga de Oro, en su sección de muebles.—Alcaicería, 1.

El taller de Ebanistería de José Muñoz y C., se ha trasladado de la calle de Recojidas á la de Gracia, núm. 33.

Se construyen toda clase de muebles, desde los más artísticos y lujosos, hasta los más modestos.

### CONSULTA ESPECIAL

De enfermedades de la vista por el Dr. Guillermo Sánchez Aguilera. Exjefe de Clínica Oftalmológica en París profesor auxiliar de la Facultad de Medicina Gómez, 9, de dos á cuatro

### IMPRESOS

Nota de precios

100 tarjetas de visita, desde... 1'50  
1000 sobres, timbrados, desde... 4'00  
1000 cartas, timbradas, desde... 7'50  
1000 prospectos, desde... 3'00  
1000 facturas, desde... 7'50  
1000 avisos de giro, desde... 7'50  
1000 circulares, desde... 7'50

Imprenta de LA PUBLICIDAD  
Calle de Gracia, núm. 4

# GRANDES ALMACENES El Niño de S. José

Príncipe, 5 y S. Sebastián, 8

Primera casa de Granada para

Géneros blancos y de punto

Único establecimiento

que distribuye mensualmente

tres premios de

25, 50 y 100 PESETAS

Acaban de recibirse de este acreditado establecimiento los surtidos más completos que se pueden desear para la estación de verano, y tanto por su bondad como por sus precios módicos, recomiéndanse á las familias.

Los bonos de opción á dichos premios, se facilitarán á cuantas personas compren **Cinco pesetas** en los **Almacenes El Niño de S. José** Príncipe, 5 y San Sebastian, 8

### EXTRACCION DE ACEITES DE ORUJOS DE ACEITUNA

Instalaciones completas desde 3.000 pesetas para molinos acelerados

GRANDES y MEDIANAS INSTALACIONES para la INDUSTRIA  
Todas con el Agotador P. de Gracia con privilegio en España, Francia é Italia

Referencias de primer orden  
Pidanse datos y precios á su inventor

JOSÉ P. de GRACIA  
GRANDES TALLERES DE CALDERERÍA.—CÓRDOBA

### CAL HIDRAULICA

25 pta. toneladas (1.000 kilos), en fábrica ó sobre wagón.—Saco de 40 kilos, 1'40 pta., en fábrica ó almacén.—1'25 pta. de obra

NOTAS.—Aumenta el precio del envase, 25 céntimos de peseta que se abonará á su devolución, útil y con el plomo precinto.

Para evitar falsificaciones, prevenimos que se cierran los sacos con etiqueta y plomo precinto con marcas de fábrica.

### Sociedad anónima CROS

PRINCESA, 21. BARCELONA  
FABRICA EN BADALONA  
de productos químicos para la industria y la agricultura

Primeras materias para abonos  
Sulfato de amoníaco.—Superfosfatos.—Sales de potasa.—Nitrato de sosa.—Sulfatos de hierro y cobre, etc.

Almacén y despacho en Granada á cargo de DON JUAN VILCHEZ ATIENZA, plaza de la Universidad, 4

### CLICHÉS TIPOGRÁFICOS

ENCUADERNACIÓN-FOTOGRAFADO AUTOTIPIA CROMOTIPIA  
J. GUTIERREZ DIAZ

PLAZA DE LA VICTORIA 27 MÁLAGA  
Se reciben encargos para toda clase de clichés, en la Administración deste periódico, Gracia, 4.

### SON PREFERIDOS

Y ALABADOS POR EL PÚBLICO  
LOS RICOS CHOCOLATES

elaborados á brazo en el almacén de coloniales de don José Villatoro, Zacatín, 87.

### LA ACTIVIDAD

Centro consultivo de Hacienda  
San Pedro Mártir, 28.—GRANADA

Representación de Ayuntamientos, Corporaciones civiles y particulares, formación de repartimientos para el cobro de la contribución, territorial, consumos y vena, censales, presupuestos, cuentas de Fósitos municipales y de recaudación Cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

### DUCHAS

Magnífica instalación de baños de ducha en el GIMNASIO HIGIENICO-MEDICO

PRECIOS  
Abono de 15 baños, sin gimnasia... 9'75 pta.  
Idem idem, con gimnasia... 5'25 pta.  
Abono de 15 baños para alumnos de este centro... 0'75 pta.

Gran Vía, 12, bajo, derecha

### Papeles impresos en todo

Se venden por metros en la imprenta de este periódico, Gracia, 4, de los siguientes colores y tamaños, ladrillo y cuero, de 1 metro 40 centímetros; á 20 céntimos; manteca y mahón (inglés) de igual ancho, á 20 céntimos; rosa, delicadísimo, pero tan grueso como las anteriores, de 1 metro 10 centímetros, á 30 céntimos; azul, de 80 centímetros, á 20 céntimos.

visible embarazo!—he velado una gran parte de la noche.  
Ya no podemos dar á Gastón el título de capitán; había pedido su retiro al día siguiente de su llegada á París; estaba entonces en el primer período de su amoset, y hubiera sacrificado mucho más que eso.  
—¿Por qué habéis velado?—preguntó tiernamente Nancy.  
—Asuntos... asuntos de la mayor importancia!  
—Habrá estado jugando toda la noche—pensaba la maligna Fanchette.  
—¡Oh!—murmuró Nancy con ternura—cómo aborresco esos negocios que te separan á todas horas de mí!  
—¿Se sirve el té?—preguntó Fanchette.  
—¿Almorzarás conmigo, Gastón?  
—Sí, sin duda.  
—¿Sirven el té, hija mía, dijo Blancaflor radiante, como si hubiera ganado una victoria. Pronto, pronto, ya ves que ha dejado pasar la hora del almuerzo por almorzar conmigo.  
Y por sí misma acercó el velador con

—En nada.  
—¿Ni aún en mí?  
Gastón separó los rizos que cercaban la frente de Nancy.  
—¿Gastón mío!—murmuró la hermosa niña,—no te pido tus alegrías, bien lo sabes, pero tus penas me pertenecen, quiero por lo menos mi parte en ellas.  
—No tengo penas, mi querida Nancy—repuso el joven volviendo la cabeza—y si tuviera penas las olvidaría á tu lado.  
Y distraído apartó la taza de té.  
—Está visto, repuso Blancaflor triste, dominada por ese sueño febril que no puede explicarse con palabras terrestres, porque la razón se deja vencer por el sentimiento que dice al misero mortal:  
—Este es el cielo, aunque no es el cielo de Dios!  
Nancy murmuró entonces dulcemente:  
—¿Has contado los días, Gastón? Hace seis semanas que te amo.  
—¡Sí, que soy dichoso!—murmuró Gastón.  
Nancy le dirigió una mirada de gratitud, y murmuró:  
—¿Qué pronto han pasado seis semanas!

tiempo que quisiera. ¡Hicieron bien! nuestras sonrisas se marchitan aún antes que las flores! A veces en los poetas y en las mujeres la sonrisa lucha, insiste en no morir. ¿Y qué sucede? Que al cabo concluye en un sollozo. ¡El sollozo es la agonia de la sonrisa!  
De la boca de Gastón se escapó también una migdja de pan; ¿os acordáis de lo que hizo en el campo de batalla Gastón con la migaja que se escapó de la boca de Nancy? Aún no se habían hablado y Gastón se atrevió á robar aquella migaja; la que hoy se escapaba de los labios de Gastón la tomó Nancy; era sin duda un recuerdo; la tuvo un instante escondida como había hecho Gastón, y después la llevó á sus labios.  
Gastón al verla palideció; emoción desconocida agitó su corazón, y trémulo; fuera de sí, arrastró á Blancaflor á sus brazos.  
—¡Oh, no—exclamó arrebatándole la migaja que aún estaba entre sus dedos—eso era bueno para mí.  
Dijo, y después un velo de tristeza con trajo su frente.  
—¿En qué piensas?—preguntó Nancy.

tal actividad, tal ventura, que Gastón sintió oprimirse el corazón.  
—¡Separarme de ella!—pensaba—¡Já más, pobre Blancaflor! ¡Los que atraviesan su mente son pensamientos que no tienen razón de ser!  
Gastón tenía, en efecto, un corazón leal, pero hay una liga fatal siempre conjurada contra toda pasión ingenua.  
Fanchette trajo el desayuno; Nancy sirvió á Gastón, le puso azúcar, manteca, desempeñó, en fin, con singular ternura ese papel de hada doméstica reservado por la Providencia á la mujer.  
—Déjanos, Fanchette—exclamó después.  
Fanchette, observador femenino, no había dejado pasar ninguno de aquellos detalles, y murmuró para sí:  
—De lo que son capaces los hombres!  
Antes de salir, Fanchette dirigió una mirada á la caja, donde guardaba Nancy sus cartas desgrasadas.  
—¡Ah!—pensaba—dirigiéndose hacia la puerta, no era de su matrimonio de lo que hablaba Anatolio; era de otro matrimonio. ¡Pobre señorita Nancy!